

ESCUELA NORMAL SUPERIOR VICTORINO VIALE

Área: Historia de Quinto Año 1era y 2da División

Tema 1: Guerra Fría – Plan Marshall – Resumen, Historia y Significado

Docente: Urquiza César. 15 de Abril de 2020



Se dice que fueron unos 13 mil millones de dólares los que los Norteamericanos ofrecieron a los países que quedaron devastados por la segunda guerra mundial.

INTRODUCCION

En la práctica, fue realizado por medio de asistencia técnica y financiera para incrementar la recuperación de los países europeos destruidos por la guerra y reorganizar la economía de los países capitalistas amenazados por el socialismo.

Lleva este nombre gracias a George Marshall, secretario de estado de Estados Unidos y Uno de los más grandes generales del ejército Norteamericano durante a la segunda guerra.

ESCUELA NORMAL SUPERIOR VICTORINO VIALE

Fue un proyecto que todo los norteamericanos lo apoyaron, tanto los republicanos y los demócratas.

Hoy en día se utiliza este término de plan Marshall para referirse a los proyectos de rescate económico de gran magnitud.

CONTEXTO HISTORICO

Con el final de la Segunda Guerra Mundial, muchos países quedaron destruidos. Era necesaria mucha inversión financiera para la reconstrucción de estos países.

Antes hay que mencionar que hubieron dos grandes vencedores en la Segunda guerra: Estados Unidos y la Unión Soviética, siendo que el primero era la representación del capitalismo en el mundo, y el segundo del socialismo.

Había, sin embargo, un gran choque ideológico entre los vencedores, y eso hizo que hubiera un nuevo conflicto conocido como Guerra Fría.

El nombre fue escogido debido a los métodos elegidos para combate: el combate directo era evitado por los protagonistas, ya que ambos tenían gran poder militar.

Creían que ambos saldrían derrotados y traerían perjuicios a la humanidad en caso de combate directo y, por eso, la guerra involucró una disputa constante por la dominación de la ideología y la expansión del área de influencia.

Estados Unidos creó entonces un plan que ayudaría a los países aliados al continente europeo y Capitalistas a recuperarse tras la Segunda Guerra.

En este contexto, fue creado en Estados Unidos por el entonces secretario de Estado George Marshall, un plan económico cuyo principal objetivo era posibilitar la reconstrucción de los países capitalistas. La ayuda se realizó principalmente a través de préstamos financieros.

El Plan debe ser entendido dentro del contexto histórico de la Guerra Fría, pues fue una forma de fortalecer el capitalismo y la hegemonía de Estados Unidos. El Plan se puso en funcionamiento en 1947.

ESCUELA NORMAL SUPERIOR VICTORINO VIALE

PRINCIPALES OBJETIVOS DEL PLAN MARSHALL

- Posibilitar la reconstrucción material de los países capitalistas destruidos en la Segunda Guerra Mundial.
- Recuperar y reorganizar la economía de los países capitalistas, aumentando su vinculación con Estados Unidos, principalmente a través de las relaciones comerciales.
- Hacer frente a los avances del socialismo presente, principalmente, en el este europeo y comandado por la extinta Unión Soviética. Con la victoria soviética en la II Guerra Mundial, el prestigio de la URSS estaba en alta, además de las tropas del Ejército Rojo estar estacionadas en países de Europa centro-oriental y el comunismo tenía opción de crecer.

CARACTERISTICAS DEL PLAN MARSHALL

La característica principal del programa fue la concesión de préstamos las tasas de interés bajas a los países europeos a aceptar las condiciones impuestas por los estadounidenses, es decir, la compra de prioridad de sus productos, la política de estabilización monetaria y anti-inflacionario, así como política de integración y cooperación intra-europea.

Reino Unido, Francia e Inglaterra fueron los países que recibieron más ayuda financiera de Estados Unidos a través del Plan.

RESULTADOS DEL PLAN

El Plan fue exitoso y posibilitó, en las décadas de 1950 y 1960, la recuperación económica de gran parte de los países beneficiados. Para los Estados Unidos el resultado también fue muy positivo, pues aumentó las exportaciones norteamericanas hacia Europa Occidental, además de expandir la influencia política de EEUU sobre la región.

El Plan se mostró eficiente y garantizó altas tasas de crecimiento económico a los países de Europa Occidental en las décadas posteriores al final de la II Guerra Mundial.

ESCUELA NORMAL SUPERIOR VICTORINO VIALE

El plan sirvió para crear las bases del llamado Estado de Bienestar Social, que sería atacado a partir de la década de 1970. Además, el Plan posibilitó la transnacionalización del capitalismo occidental, siendo uno de los motivos para la victoria de la esfera de la influencia de EEUU en la Guerra Fría.

Con los países capitalistas fortalecidos, se hizo más fácil y seguro para el bloque capitalista hacer frente al socialismo durante la Guerra Fría.

ACTIVIDADES

- 1- Lea todo el texto “El Plan Marshall” y responda el siguiente cuestionario
- 2- ¿Quién ideó “El Plan Marshall”? ¿Por qué motivo?
- 3- ¿Cuál fue su principal objetivo ideológico?
- 4- Este plan ¿incluía a las naciones occidentales o a las orientales? ¿Por qué?